

Außerordentliche Bundesdelegiertenkonferenz  
Berlin, 26. Januar 2025

Antragsteller\*in: BAG Demokratie & Recht  
Beschlussdatum: 07.01.2025

## **Änderungsantrag zu WP-01-K3**

### **Von Zeile 248 bis 249 einfügen:**

genügend Richter\*innen und Staatsanwält\*innen, gut ausgestattete Gerichte sowie eine entschiedene Digitalisierung der Justiz.

Wir wollen uns aktiv dafür einsetzen, dass die Justiz die Vielfalt unserer Gesellschaft widerspiegelt. Eine vielfältige Justiz fördert das Vertrauen in das Rechtssystem und stärkt die Demokratie, indem sie die Repräsentation und Gleichberechtigung in einem pluralistischen Gesellschaftssystem sicherstellt.

## **Begründung**

Kernelement der Demokratie ist es, dass die staatliche Gewalt von den Menschen ausgeht, die regiert werden. Dafür ist Repräsentation in staatlichen Behörden einschließlich der Justiz erforderlich. Zwar hat die Justiz mittlerweile in vielen Bundesländern einen hohen Frauenanteil, doch sind Menschen, die andere Diskriminierungsmerkmale aufweisen, nach wie vor unterrepräsentiert, etwa Menschen mit Migrationsgeschichte: [https://www.integrationsmonitoring-laender.de/documents/laendermonitoring-2023-barrierefrei-korrigiert-19-juli-2024-1721899767\\_1721899954.pdf#page=130](https://www.integrationsmonitoring-laender.de/documents/laendermonitoring-2023-barrierefrei-korrigiert-19-juli-2024-1721899767_1721899954.pdf#page=130)